

EL BIEN PUBLICO

Oficinas, Bastón, 39

Mahón, Martes, 7 de Junio de 1910

Año XXXIX. Núm. 11.132

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

DESDE ROMA

La diplomacia Pontificia

Después de los incidentes ocurridos entre el Vaticano y las figuras salientes del ex-presidente de los Estados Unidos Roosevelt y el Príncipe de Mónaco, á quienes se les fué denegada la visita al Papa, por no haberse querido someter á las condiciones impuestas por la diplomacia Pontificia los periódicos tendenciosos de esta localidad y uno que otro corresponsal de los principales rotativos del extranjero, pretenden ver otros conflictos en puerta con motivo del juramento que el nuevo Rey de Inglaterra pronunciará el día de su coronación, juramento que por decisión del Gobierno no modificará ninguna de las cláusulas que se consideran ofensivas á la Santa Sede, y que darán margen á que el Romano Pontífice contrariado no envíe ningún representante á la ceremonia, aunque fuera oficialmente invitado. Huelga decir que todo es fruto de la fantasía de esos reporters de sensación. Confirmo lo que anticipé en una de mis crónicas á los lectores de «La Almudaina». El Papa agradeciendo la iniciativa de los católicos irlandeses, abriga la esperanza de que la formula del juramento del Rey Jorge V no será nada depresiva al prestigio de la Silla Apostólica y que el Gabinete de Londres orillará todas las dificultades para que el envío del Papa ocupe un puesto preeminente entre los representantes de los demás Soberanos.

Otro comentario malicioso que acusa la bancarrota de la diplomacia Vaticana es el de insertar, como apreciación recogida en las altas esferas de la política eclesiástica, que las negociaciones entre la Santa Sede y España para la reforma del Concordato, empujadas con cierto recelo y mal de su grado por parte del Vaticano acabarán por romperse, obligando al Gabinete de Canalejas á que prosiga su plan de reforma del Concordato, prescindiendo del asenso de la Santa Sede. Lo único que puedo decir para refutar tamaña patraña, es que anoche el Embajador acreditado cerca el Vaticano señor Ojeda, recibió del Gobierno de Madrid un largo telegrama cifrado que dió muchas horas de trabajo á la Cancillería de la Embajada para redactarlo y ampliarlo en forma clara y presentar las peticiones á la Secretaría de Estado que ni un momento siquiera ha reusado tratar esta importante cuestión, con la esperanza de resolverla noblemente y según los deseos de ambas partes.

Se necesita gran desparpajo para sostener como hacen algunos órganos de la prensa anticlerical que la diplomacia Pontificia está de capa caída, cuando precisamente en estos últimos meses ha dado muestras de una vitalidad y entereza como en los mejores tiempos del Papa Leon XIII. El Cuerpo diplomático acreditado ante las potencias católi-

cas y no católicas, como representante de la Santa Sede, continua aún hoy su misión, ocupándose de los asuntos políticos eclesiásticos, y con brillante resultado para la causa de la Iglesia, lo mismo en las Repúblicas de las Américas Latinas que en algunas naciones de Europa, como Alemania, Austria é Inglaterra. No es la diplomacia Pontificia una simple figura decorativa mantenida por el Vaticano para demostrar su soberanía ante los Estados y que se concreta hoy á presidir las funciones religiosas y los banquetes de gala en las Cortes, Pío X aunque sea un Papa que al ser elevado á la Catedra de San Pedro conocía poco el engranaje de la política religiosa, porque sus pasos en la carrera eclesiástica fueron todos desde simple párroco de aldea á Arzobispo Patriarca entregado exclusivamente á la cura de almas y del todo ageno á los repliegues de la diplomacia, sin embargo ha comprendido que para restaurar todas las cosas en Cristo, hermoso lema de su pontificado es menester que tenga en todas las naciones y Estados representantes de su autoridad que suavizando asperezas con los Gobiernos civiles, logren lo que más convenga al bien de las almas y á la paz y tranquilidad de los pueblos.

Por esto mantiene en todo su vigor y protege decididamente la Academia de Nobles Eclesiásticos, semillero de diplomáticos pontificios que han honrado las Nunciaturas por donde han pasado como el Cardenal Rampolla en Madrid.

Verdad es que Pío X, como Pastor experimentado en la Grey universal del Señor ha introducido algunas modificaciones en la carrera diplomática pontificia, pues se ha dado el caso de que haya nombrado al Subsecretario en la Secretaría de Estado, Monseñor de la Chiesa, Arzobispo de Bolonia, cuando parecía que el ascenso de dicho Prelado debía ser á una Nunciatura de primera clase para después venir á Roma, como Cardenal de Curia; y al contrario se ha fijado á veces en algunos humildes y sabios religiosos de diversas Congregaciones para enviarlos de Nuncios, Internuncios ó Delegados Apostólicos á diferentes puntos de Europa y América; como ha hecho recientemente nombrando Delegado en Méjico á un benedictino, el Abate Serafini, en Costa Rica á un Salesiano, el P. Cagliari, en Filipinas á otro benedictino el P. Agius en Mónaco de Baviera, como Nuncio á un dominico el P. Frishvirth, en Egipto, como delegado apostólico á un franciscano el P. Aurelio Briante en Siria á otro franciscano el P. Frediano Gianini y preparándose á enviar como Nuncio de primera clase ante la Corte de Viena al P. Serafini, Delegado en Méjico, para sustituir á Monseñor Granito de Belmonte, que pronto será promovido á Cardenal.

Más todas las modificaciones lejos de revelar que el Papa Pío X acaricie la

idea de suprimir el Cuerpo diplomático pontificio, por considerarlo un estorbo en el engranaje complicadísimo de la política eclesiástica, según maliciosamente quieren dar á entender algunos órganos de la prensa avanzada, arguyen el espíritu altamente religioso del Santo Padre que quiere revestir á sus representantes en el extranjero de todas aquellas elevadísimas dotes de celo apostólico y sencillez evangélica hermanadas con la previsora prudencia y fino tacto diplomático.

L. MONTERO.

(De «La Almudaina».)

La infanta Isabel en Buenos Aires

Buenos Aires 2.—La infanta doña Isabel ha visitado el Jardín zoológico y el Botánico.

Luego entró en la iglesia de Beltrano, donde oró unos momentos.

Por el palacio de su alteza ha desfilado cuanto de ilustre y notable hay en Buenos Aires para despedirse de ella.

Con efusión y entusiasmo pidieronla retratos, autógrafos y firmas en postales y muchos álbums, accediendo gustosísima á ello.

En nombre del Rey concedió la encomienda de Isabel la Católica al general Garcia y capitán Barrara, edecanes á sus órdenes, regalándoles, además, alfileres de corbata con su cifra en brillantes.

A las demás de la Comisión de las fiestas las ha regalado valiosas pulseras con la corona real en rubies.

El presidente Figueroa Alcorta ha declinado cortesmente el honor del collar de Carlos III con que pensaba condecorársele, alegando que le basta con la alta recompensa que se ha hecho á su esposa, y especialmente el acto delicadísimo de la infanta de regalarla su propia banda de la Orden de María Luisa.

Se concederán grandes cruces al intendente municipal de Buenos Aires y á los ministros.

Revistea trascendencia los artículos que los periódicos publican como despedida á la Misión española.

Todos ellos rebasan las fórmulas de cortesía, no vacilando en sentar afirmaciones del más explícito hispanismo.

«La Nación» habla del inmenso triunfo de la infanta Isabel en Buenos Aires, como el mejor embajador que España puede haber enviado, y encarga que diga á España que el sol no se ha puesto aún en sus dominios.

«La Prensa», después de despedir con el más encendido entusiasmo á la infanta Isabel, añade: «Nos reconocemos un producto del idioma y fe españoles.»

Su alteza ha enviado al poeta Guido Spano una hermosa corona de flores y su retrato.

Las tropas comienzan á formar la carrera.

El día es espléndido.

La despedida que se prepara es monumental.

SALIDA DE LA INFANTA

La infanta Isabel salió á bordo del «Alfonso XII».

El señor Figueroa, presidente de la República, los ministros y embajadores la acompañaron á bordo.

La gente que presenciaba el embarque aclamó calurosamente á doña Isabel.

Cuba y sus relaciones con España

El ministro plenipotenciario de Cuba señor Garcia Vélez, ha hecho algunas declaraciones acerca de la situación de Cuba y sus relaciones con España.

La situación política en Cuba, dijo no puede ser más satisfactoria, mal que les pese á quienes quisieron ver un movimiento insurreccional en la descubierta conspiración del general Estenez, para la cual tuvo el gobierno toda la energía que se precisaba. La represión fué aplaudida, hasta por los enemigos políticos del gabinete, incluso el jefe de los conservadores. Tanto fué así, que los valores del Estado ni siquiera oscilaron y continúan en halagador ascenso.

La finalidad de Estenez, más que ninguna otra, era irse conquistando votos para las primeras elecciones.

Puesto coto al desorden, el país quedó tranquilo, esperándose que siga así mucho tiempo.

A Estenez le juzgarán los tribunales ordinarios: sus cómplices ya están en libertad.

La zafra superó este año las más optimistas ilusiones, llegó á 1.800.000 toneladas, 400.000 más que el pasado, con un valor que ha de aproximarse á los cien millones de pesos. Las impresiones para el año próximo son más halagüeñas.

La zafra es la reguladora del país; con buena zafra no hay gobierno malo.

Respecto de los elementos conservadores, nunca hubo mayor inteligencia entre ellos y el liberalísimo gobierno del general Gomez.

Discutiéndose están los presupuestos y no son pocas las enmiendas aceptadas. En los presupuestos definitivos resultarán considerables economías, sin perjuicio de aumentar y continuar el fomento de las vías de comunicación y la apertura de veneros de riqueza que pagarán generosamente el gasto que demanden.

El gobierno cubano preocupase de favorecer la emigración latina de familias, y su mayor satisfacción estaría en que fueran españolas todas las que á la República llegasen. El español tiene en Cuba una segunda patria y nunca podrá considerarse espiritualmente extranjero en ella.

De las aún pendientes negociaciones para el tratado de comercio entre Cuba

y España, se tiene absoluta confianza en que pronto habrá de ultimarse y en que ha de verse entonces como Cuba hizo cuanto pudo por favorecer grandemente el comercio español.

Curiosidades

DESTREZA DE LOS DEDOS DE LOS PIÉS

A propósito de la facultad de coger con el pié, reconocida en los asiáticos, sobre lo cual llama la atención de la Academia de Ciencias el Sr. Lannelongue, observa Sornay que, en realidad, si quisiéramos seríamos nosotros tan diestros como los amarillos. Nada tiene que ver en este asunto la raza, sino el calzado. Pasa en esto algo semejante á lo que sucede con el talle de las mujeres europeas: lo tendrían semejante al de la Venus de Milo—en mas ó en menos—á no rodearse el cuerpo con una especie de coraza.

A menudo se vén mancos muy mañosos con casi tanta destreza en los dedos de los piés como en el común de los mortales en los dedos de las manos. Toman con el pié papel y una pluma con la cual escriben y aún hacen verdaderos trabajos caligráficos, cosa que la mayor parte de nosotros no sabemos hacer con la mano; cambian la pluma y efectúan otras habilidades. Existe pintor manco que no pinta peor que otros muchos no lisiados. Todo ello es so'o cuestión de un prolongado ejercicio; lo cual supone un pié libre, sin trabas, expansionándose á sus anchas y haciéndose flexible mediante variados ejercicios. Con paciencia, todos pudiéramos llegar á idéntico resultado.

EFEECTO DEL FRÍO

EN EL PELAJE DE LOS CUADRÚPEDOS

A expensas de un gato, se ha hecho recientemente una observación biológica interesante. Hallándose en Siduen el paquebote «Orient Line», quedó encerrado por casualidad en una cámara fría un gato completamente negro. La cámara no volvió á abrirse hasta pasados treinta y dos días, hallándose el buque en Aden. El animalillo estaba casi desconocido. A causa de la congelación había perdido una oreja, lo cual no era nada sorprendente. Pero lo notable fué que el pelo le había crecido mucho y era mas espeso y que el lomo se había vuelto casi blanco.

Esto ocurría en verano. De un clima glacial pasó el gato, por consiguiente, á un clima tórrido, en el mar Rojo. No se hizo esperar la respuesta orgánica. El pelo, que era ya inútil, caía, desaparecía el pelaje blanco, y al llegar el buque á Londres, el gato ostentaba su apariencia habitual, es decir, la apropiada al clima europeo.

Esto demuestra la influencia de la temperatura en el pelaje. Aún cuando ya no fuese desconocida dicha influencia, el ejemplo del gato del paquebote es particularmente claro. El Sr. A. Gedeas, que lo señala en «La Nature», no asistió á dicho experimento involuntario, pero se lo certificaron personas á las cuales puede considerarse bien informadas.—*Eurique de Variagny.*

LA FRESA Y EL MAL HUMOR

Ahora resulta que la fresa, la gustosísima y delicada fresa que en esta época del año invade nuestras mesas á la hora del postre, tiene la culpa de una porción de calamidades que abruma á la humanidad.

Parece increíble, pero acaban de decirlo los hombres de ciencia, que en es-

tos tiempos que corremos parecen dedicarse á aguararnos todos los gastos. Lo primero que hace la fresa, según esos señores, es producir muy mal humor en quien la come, y añaden que en este punto el bello sexo es mucho más susceptible que el feo.

Aseguran que si una mujer comiese de una vez medio kilo de fresa, se pondría de tan mal humor, que difícilmente encontraría quien quisiese estar á su lado. También esto cuesta trabajo creerlo, pero cuando los sabios lo dicen, verdad será. Tales ataques de mal humor femenino constituyen realmente una enfermedad, la enfermedad de las fresas, cuyos primeros síntomas son una irritabilidad excesiva y un gran deseo de estar á solas.

Los causantes de tamaña calidad son los ácidos que contiene tan simpática fresa, ácidos que son nada menos que tres: el fosfórico, el sulfúrico y el salicílico. El último de ellos es el principal causante del mal humor.

Se ha observado que los efectos perniciosos de la fresa están en razón directa de su tamaño; las fresas mas grandes son las mas perjudiciales, mientras las mas pequeñas apenas suerten efecto. Y lo peor es que, además del mal humor, resulta que las fresas grandes dan dolor de cabeza.

Lo dicho: hay que dejar de comer fresa... por lo menos mientras esté cara.

Camino de hierro panamericano

El proyecto de este ferro-carril, cuyo desarrollo y vicisitudes venimos siguiendo paso á paso desde hace muchos años nació de la idea de la unificación federal que orienta la política de los Estados Unidos Norte-América desde 1823.

Empezó á tomar forma definitiva en 1902, cuando los representantes de todos los Estados americanos reunidos en Congreso en Washigton, manifestaron las sumas con que sus respectivos Gobiernos contribuían á la construcción de la línea. Entonces se constituyó una Compañía con doscientos cincuenta millones de dollars de capital para llevar á la práctica el proyecto, y, según la última Memoria publicada por la Comisión permanente, resulta que la realización de tan grandioso proyecto sólo es cuestión de tiempo, pues no falta más que construir un tercio de la vía.

La extensión total de ésta será de 16.700 kilómetros, teniendo su origen en la bahía de Hudson, para que el Canadá no quede fuera de la influencia federal, y terminando en Buenos Aires, después de atravesar la mayor parte de los Estados de la Unión. A este efecto se aprovecharán algunas líneas en explotación actualmente y otras que se hallan en vías de ser construídas.

Los diferentes trozos ya construídos y los que lo estarán dentro de poco, suman once mil kilómetros: pero en los siete mil quinientos kilómetros restantes para completar la línea, existen grandes dificultades, sobre todo en Colombia, donde el territorio es sumamente montañoso.

Además de las dificultades materiales que para ser vencidas demandan grandes sumas, hay que considerar también el hecho de tener que recorrer la línea enormes distancias por regiones incultas y desiertas de los pequeños Estados de América que poco la utilizan y cuyas subvenciones aunque ofrecidas, se-

rán de difícil cobro.

Estas circunstancias obligarán á la Compañía á establecer tarifas muy elevadas en las secciones que atraviesan estos Estados, cuyos variables climas ahuyentarán á los viajeros, que preferirán la vía marítima, de donde se deduce que la realización del grandioso proyecto no obedece á razones de orden económico, sino de carácter político, y cuando la política interviene en las empresas financieras, triste es el porvenir que espera á éstas.

Por tener larga la nariz

Viena.—Una curiosa tentativa de suicidio registra la sección de sucesos de los periódicos.

El héroe de este triste lance ha sido uno de los zapateros más conocidos de la capital.

El suicida intentó matarse con una herramienta de su profesión.

Por fortuna, una persona de familia acudió en momento oportuno para contener la hemorragia é impedir la muerte.

El infeliz zapatero ha sido conducido al Hospital en gravísimo estado.

Sin embargo, los médicos confían en salvarle todavía.

El suicida no ha podido declarar, pero todas las conjeturas coinciden en que el zapatero quería quitarse la vida... por tener excesivamente larga la nariz.

Desde niño—y ahora pasaba ya de los cuarenta—no cesaba de recibir bromas sobre el tamaño de las narices, y éstas le habian dado una popularidad enorme.

Era un caracter grave, un hombre enemigo de dar burlas, ni de recibirlas, y hace tiempo habia llegado á un estado extraordinario de desesperación.

Solo esta circunstancia ha podido impedirle al suicidio, pues si no fuera por su nariz superlativa, hubiera podido ser completamente dichoso; poseía una salud espléndida, una familia amantísima y una posición económica mas que desahogada. Solo le faltaba otra nariz. O, mejor dicho, le sobraba la que tenía.

Y ahora, si sobrevive, su intento de suicidio ha de hacerle un personaje mas cómico aún. No hay felicidad posible ya en este mundo para el narigudo zapatero.

Se nos ruega la inserción de la siguiente *humorada*, que si bien no se pretende que sean versos, si se asegura que son verdades:

QUISICOSAS

Dicenme que el Dr. Llansó resulta ser el vencido; después de *tener el acta tan segura* ¿cómo ha sido?

Por mí que eso son *amaños* de la *pérfida monarquía*, que recuerdo le llamé diputado... *flor de un día*.

Tal vez serán *artimañas* de un Supremo Tribunal, que víctima del *caciquismo* no emite informe imparcial.

Quizás se ha puesto en olvido la *magnífica* defensa, pronunciada por el *célebre* republico Sr. Sol y Ortega.

¿Nada valen sus razones expuestas *con maestría*,

para que al *electo cesante* no alcanzase la cesantía?

¿Y aquellos *hermosos párrafos* de saber el mas profundo? ¡qué cosas se ven, Dios mío, en este pícaro mundo!

Se ven *hombres con estrella* y otros se ven *estrellados*, y hasta vemos ¡quién pensara! *suplentes* .. de Diputados.

Así el que en esta Ciudad proclamóse no ha un mes resulta que allá en la Corte hoy le dicen: hasta otra vez.

¡Qué infamia! ¡qué iniquidad! ¡qué usurpación tan odiosa! eso claman sus adeptos por no decir otra cosa.

¿Van acaso á confesar que Llansó nunca ganó? pudo perder la primera mas la segunda ¡ya no!

Y ved cual lleva el partido protestas á toneladas de coacciones, ventas, compras y papeletas *marcadas*.

Pero hubo quien dijera que eran eso *purros cuentos* y como *cuentos* han quedado exentas de valimiento,

Aunque si bien lo anuló por aquello de *yo mando* ante un justo Tribunal les ha salido... *bufando*.

Así pues, republicano ten paciencia y barajar y ya jamás olvidar la lección que te ha dado.

Sé mas listo y previsor y no andes tan sin sentido, y procura con sigilo estudiar tu gran error.

No quieras ya por mas tiempo ser la víctima engañada, del que al verte en algarada se escapa con mucho tiento.

Enemigo es de tu hogar de tu patria y de tu rey y á costa de tu penar vivir pretende sin ley.

Adios pues; y ya sabes el asunto como está; Llansó *tal vez* ganará cuando quieran... los liberales.

Hoy por hoy ya está resuelto el pleito que suyo creía; que no vuelva aquí otro día que á las tres... aplastamiento.

GARGI-PEREZ.

Mahón 6-6-910.

Cartera de Mahón

El vapor correo para Barcelona, «Monte-Toro», ha salido á hora de itinerario.

Anoche no celebró sesión el Ayuntamiento por falta de número de señores Concejales; aquélla tendrá lugar mañana en segunda convocatoria.

En el local donde estuvo establecido «La Modernista» y últimamente el óptico Sr. Gisbert, en la calle Nueva, número 41, ha abierto el acreditado camiserero D. Juan Lucena una liquidación de



“OSRAM”

La mejor lámpara
incandescente de
filamento metálico

La SUPERIORIDAD reconocida á la lámpara
OSRAM sobre todas sus similares es por

- 1.º La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).
- 2.º La robustez de su filamento no igualada por ninguna otra.
- 3.º La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un 4 por 100 después de 1.000 horas de funcionar.
- 4.º La larga duración (1.000 á 2.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo.)

Tenemos á disposición de quien los pida certificados de los mejores laboratorios de España que comprueban el consumo, como también la duración arriba indicada, siendo la lámpara OSRAM la única que puede presentar tales certificados.

De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de electricidad

Concesionario con depósito para España

León Ornstein, Mariana Pineda 5, Madrid

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 16 á 1.000 bujías.

La lámpara OSRAM intensiva de 100 á 1000 bujías, sustituye con mucha ventaja á los arcos voltaicos.

Móviles para la conservación de los vinos

Representante D. Juan Soteras, calle de San José núm. 41.—MAHÓN.

PARA VENDER

Lo está un borriquito de Argel, capado, de 3 años de edad. Informarán en esta imprenta.

GANGA

Se venden una partida de muebles de lance baratísimos; hay sofás, sillas, camas de varias clases, balancines, colgadores para sofá, romanas, cadenas de hierro, cuerdas de varias clases, correas usadas y otros muchos artículos. También compro toda clase de sillas, cómodas (cantarinos) y toda clase de objetos antiguos por estropeados que estén, también hago cambios. Andén de Levante 16 almacén (cerca del estanco) 2-4

AYUNTAMIENTO

DE VILLA-CARLOS

El día tres de Julio próximo á las diez y media de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, ante la Comisión nombrada por este Ayuntamiento la subasta para contratar la construcción de la fachada exterior y paredes de cerca laterales del Cementerio Católico de esta población, bajo el tipo de 2.312 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones y plano que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación municipal.

Las proposiciones se extenderán en papel de la clase 11.ª arregladas al modelo que se cita á continuación y se presentarán á la mesa de subasta, dentro de la media hora siguiente á la que se deja señalada para dar principio al acto.

El depósito provisional que ha de constituir el licitador es de 116 pesetas, y la fianza definitiva que habrá de prestar el rematante será el 10 por 100 del precio del remate, en metálico ó en valores ó signos de crédito del Estado.

La obra deberá empezarse dentro de los quince días siguientes á la adjudicación definitiva del remate, y se entregará terminada á los tres meses después de principiada.

MODELO DE PROPOSICIÓN

El que suscribe vecino de....., enterado del plano y pliego de condiciones, bajo los cuales el Ayuntamiento de Villa-Carlos, contrata la construcción de la fachada exterior y paredes de cerca laterales del Cementerio Católico, se obliga á verificar dicha obra por la suma de.....(en letras).

(Fecha y firma del proponente).

Villa-Carlos 6 Junio 1910.—El Alcalde Presidente, José Vila.—P. A. del A., Juan N. Quevedo.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN
MOTORES

D. Lorenzo Sintés, solicita de este Ayuntamiento la autorización correspondiente para instalar un electro-motor en la casa núm. 46 de la calle del Doctor Orfila.

Lo que se anuncia para que en el término de diez días á contar desde la publicación de este anuncio en los pe-

riódicos locales, se presenten en la Secretaría de esta Corporación Municipal las reclamaciones que se juzguen convenientes.

Mahón á 7 de Junio de 1910.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Vidal.

SOCIEDAD «TREINTA DE FEBRE-
RO» DE ALAYOR

Hallándose vacante el cargo de consejero de dicha Sociedad, se hace público para aquellas personas que pueda interezarles el solicitarlo, lo cual podrán hacerlo antes del día 20 del mes corriente pudiendo enterarse de las bases para las condiciones, cuyas obran en poder del Secretario de la misma.

Alayor 4 Junio 1910.—P. A. de la Junta Directiva, S. Timoner, Srio.

AVISO

Hallandose vacante la plaza de Trompeta en la Sección Mixta de Tropas de Administración Militar de Menorca, se hace público por si existe algún voluntario que desee ocuparla, en la inteligencia de que antes de ser admitido sufrirá un ligero exámen, para que demuestre su competencia.

El plazo de admisión es hasta el 30 del presente mes.
Mahón 6 de Junio de 1910.—El Mayor, Juan de Villalonga.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal
DE
SAIZ de CARLOS
(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30. MADRID
Se remite por correo folleta á quien lo pida

PARA VENDER

Por ausentarse sus dueños dentro de pocos días se venderán á precio módico un piano en buen estado; muebles y otros utensilios en la calle del Comercio, 13.

SE VENDE

Un mobiliario y todos los enseres de un Café. Se cederá barato por tener que ausentarse su dueño. Razón Plaza de San Roque, 5.

MUEBLES

Se alquilan á precios muy económicos en la calle de la Luna núm. 6, casa de Francisco Pretus. También se alquila un piano.

COCINERO

Se necesita uno que sepa su obligación en el HOTEL BUSTAMANTE.

EN VENTA

Lo está un piano y otros muebles usados. Informes calle de Gracia 51.

Gran Panadería LA CERES

ANTONIO FERRER MERCADAL

En esta acreditada panadería se elabora todos los días pan FRANCÉS, MADRILEÑO, ESPAÑOL y MAHONÉS de 1.ª y 2.ª clase las tan acreditadas

GALLETAS CON ACEITE

Se sirve á domicilio. Horno y panadería, Cardona y Orfila 16 y 18.—MAHÓN

Tubos metálicos Flexibles MANICH

(marca registrada)

de acero, bronce, latón para la conducción de agua vapor, gas, aceites, materias grasas, petróleos, bencinas, alcoholes, mangas de riego, servicio de incendios, etc., etc. Tubos para la protección de otros tubos, conducción de semillas en las semillas en las sembradoras mecánicas, tubos acústicos para la transmisión de órdenes con aplicación en las oficinas, buques, etc. Estos tubos sustituyen con gran ventaja á los de goma en todas sus aplicaciones.

Federico Lopez y Coll: Despacho y Almacén.—Escudillers 78.—BARCELONA

Representante en Menorca.—L. PONS OLIVES.—Comercio 4.—MAHÓN

AL PÚBLICO

En la panadería de Francisco Vidal, calle de la Infanta, 45 (esquina á la del Comercio), se encontrará cada día, panecillos y pan francés, y desde el próximo domingo, ensaimadas al estilo de Mallorca.